

Réponse à la question n° 223 de M. Pierre-Alain Perritaz (PS) relative au compteur à vélos situé sur le boulevard de Pérolles

Résumé de la question

En séance du Conseil général du 19 février 2024, M. P.-A. Perritaz a posé la question suivante:

"Voilà déjà quelques semaines qu'est apparu un compteur à vélos devant le numéro 25 du boulevard de Pérolles. J'aimerais savoir, malgré la présence d'un grand nombre d'écoles, de hautes écoles de l'Université, pourquoi ce sont deux fourgons avec des plaques de l'Union européenne qui sont venus installer ce compteur?"

Réponse du Conseil communal

Les comptages de trafic et le relevé des données pour la mobilité douce sont fondamentaux pour mesurer les effets des politiques en faveur du transfert modal. Il est donc primordial de s'entourer de partenaires spécialisés dans le domaine de la collecte des données.

La société Ecocounter est le leader mondial des compteurs pour les modes doux. Cette entreprise française est présente dans 55 pays et a déjà installé plus de 20'000 compteurs à travers le monde. En Suisse, Fribourg ne fait pas exception, dans la mesure où notamment les villes de Genève, Berne et Lucerne ont également choisi les services de cette société. A notre connaissance, aucune entreprise suisse ne propose de tels produits.

Cette société offre, en sus du système de comptage et d'affichage, une interface permettant d'obtenir en temps réel les informations de ces compteurs mais aussi de pouvoir établir des rapports et autres statistiques d'usage. C'est un système d'exploitation que seule cette société propose.

Concernant les hautes écoles, qu'elles soient fribourgeoises ou nationales, elles ont un rôle de recherche académique mais ne sont pas des partenaires commerciaux, ne fournissent pas de telles prestations et ne fournissent aucun service d'exploitation et de maintenance.

Les interventions en cas de panne et d'entretien sont parfois nécessaires. Cette société dispose des pièces détachées et des compétences pour intervenir, ce qui n'est pas du tout le cas des écoles qui ne proposent pas non plus ce genre de prestations.